

Aunque uno lo intenta no llega a sentirse dentro de lo que es una campaña electoral. No tiene sensación alguna en ese sentido. Los políticos buscan desesperadamente reducir el número de personas abstencionistas. Especialmente los políticos de los partidos mayoritarios que son los que se sienten más perjudicados caso de que la abstención sea grande. A tal extremo se ha llegado en argumentos para que los electores vayan a votar que incluso se ha lanzado el mensaje de que votar a cualquier partido menos a Herri Batasuna es hacerlo contra el terrorismo.

A pesar de ello la situación política está tan revuelta que el mensaje cuesta que cale. A decir verdad en las sedes de los partidos tampoco es que tengan mucha sensación de encontrarse en campaña electoral, excepción hecha de quienes ocupan cargos prominentes.

En este país, en esta región, se están dando otras noticias más destacadas. Avisaba en el número anterior de BISA-GRA que aquí se había destapado una caja que iba a ser muy difícil cerrar. Empezaron en **Madrid** a hablar de sobornos, de compra de algún político, pero puede extenderse por todos los rincones de **España**. Y mira tú por donde uno de esos rincones es **Talavera de la Reina en Toledo**.

Un concejal del CDS denunció que le intentaron comprar, lo hizo un señor que dijo representar a una constructora. El «affaire» deja en el aire serias dudas sobre el comportamiento de la Diputación Provincial de **Toledo** a la hora de adjudicar obras.

Hace unos días un compañero periodista me preguntaba si alguna vez iba a salir el caso de **Javier Balmaseda**, un vicepresidente de la Diputación de **Toledo** que hubo en la anterior corporación que dimitió sin dar explicación alguna ni él ni su partido, entonces Alianza Popular, **Javier Balmaseda** no salió por la puerta grande, ni mucho menos, y hoy contestaría al compañero periodista que sí pienso que llegue a saberse la verdad.

En **Albacete** se encuentran también con situaciones curiosas. Tienen en esa capital un polígono industrial que todavía no está al 100 por 100 de rendimiento. En el ayuntamiento, sin embargo, pretenden hacer otro polígono en una finca que pertenece a familiares del actual presidente del Partido Popular en **Albacete**. Hacerlo significa elevar en muchos duros el precio de esos terrenos. Sin embargo, que nadie se llame a engaño, quienes votan a favor de que eso



Fernando Morán, candidato por el PSOE.



SOBORNOS

sea así son los concejales del PSOE y se oponen algunos del Partido Popular.

El caso es que el PP no termina de levantar cabeza con esas historias. En **Albacete**, **Alvarez Cascos**, secretario general del PP, cuando estuvo en **Toledo** se quejaba de la casualidad, que para él no era tal, de que al final siempre salía beneficiado políticamente el PSOE.

El concejal no sólo no aceptó el soborno, sino que lo combatió.

El asunto es que también hay una lectura positiva. En el caso de la denuncia de **Talavera de la Reina** nos encontramos con un concejal legal. Un concejal que no se ha dejado sobornar y además lo ha denunciado, lo que es doble mérito. Un concejal que no sólo no participa en un sistema oscuro de hacer las cosas, sino que lo combate.

En mi vida profesional bastante más de uno y de dos políticos me han señalado que alguien les ha intentado sobor-

nar, ninguno aportaba las pruebas ni llegaba al extremo de desenmascarar a quienes actuaban de manera corrompida. Tampoco era fácil, a decir verdad, políticos ha habido que en cuanto hicieron intención de denunciar situaciones irregulares tuvieron que salir ellos de sus partidos.

El mensaje para el optimismo es que entre la clase política se está abriendo paso la idea de que no hay que encubrir posturas poco éticas. La presión social hará que no se trate de una nube de primavera.

A pesar de la falta de sanciones lo cierto es que estamos en campaña electoral. Los **Fernando Morán**, **Alvarez Cascos** y **Julio Anguita** nos han ofrecido sus mítines, sus ideas de **Europa**. Se habla más, qué duda cabe, del mal funcionamiento de Telefónica, de la liga de la televisión en huelga y de los exámenes de los muchachos, las vacaciones que vienen.

Exámenes y vacaciones vuelven a plantear el problema de todos los años «qué hará mi hijo de COU al año que viene, dónde estudiará, dónde vivirá». La Universidad de **Castilla-La Mancha** no ofrece alternativas para todos y por